
平成 29年度第 3回熊本総合病院地域医療支援協議会 議事概要 

 

 

【日 時】平成 29年 11月 28日（火）18：30～19：30 

【場 所】熊本総合病院 管理部門会議室 

【議 題】１．平成 29年度地域医療支援病院現状報告 

２．八代市郡の地域医療について 

３．委員の方からのご意見・ご要望 

【出席者】山田 忍（八代市健康福祉部長） 

     北岡 博（八代市教育長） 

     田渕 勝典（八代市医師会長） 

     保田 周一（八代郡医師会長） 

     西 文明（八代市医師会副会長） 

     大柿 悟（八代市医師会副会長） 

     吉田 光宏（八代郡医師会副会長） 

     峯苫 貴明（八代郡医師会副会長） 

     福原 慶寿（八代薬剤師会長） 

     名和 長承（光徳寺住職） 

     島田 信也（熊本総合病院病院長） 

     岸川 秀樹（熊本総合病院副院長） 

     古賀 一成（熊本総合病院副院長） 

     堀野 敬（熊本総合病院副院長）  敬称略 

 

【概 要】 

１．平成 29年度地域医療支援病院現状報告 

   

 

 

 

 

   ・紹介率、逆紹介率ともに高いパーセンテージを維持しています。 

       

 

 

 H28 年度 

平均 

H29 年 

４月 

 

5 月 

 

6 月 

 

7 月 

 

8 月 

 

9 月 

 

10 月 

紹介率（65％以上） 85.3％ 81.9 80.7 80.7 84.3 80.9 82.1 81.5 

逆紹介率（40％以上） 76.3％ 81.3 78.5 66.5 76.0 67.7 81.4 76.7 

救急車搬送（件） 271.8 件／月 252 251 225 269 267 232 252 



２．八代市郡の地域医療について 

  ・地域医療構想調整会議が行われています。 

病床機能報告において特に回復期病床が少ないという報告が全国的に出ています。厚労省

は病床を削減し在宅への移行を目指していると思います。 

会議においては医療・介護の壁が障害となっている印象を受けます。来年に向け、組織づ

くりをしていく必要があります。その中で、後方支援病院としての機能も総合病院に担っ

て頂きたいです。 

・病床機能報告制度自体の問題もあるのではないでしょうか。診療所の病床を病院単位では

なく病床単位で分けて報告出来たほうが良いという意見も出しています。 

    

３．委員の方からのご意見・ご要望 

  ・病院から在宅医療へ戻す場合の家族教育に重点を置いた説明をしていただきたい。 

    →当院では医師及び部課長への毎朝カンファレンスを行っており、毎月医局会も開催し

ています。職員への周知のために、当院へその説明事項を出して頂ければ幸いです。 

・八代市、氷川町、八代市郡医師会において、多職種で集まる在宅医療・介護の研修会を企

画しているところです。 

・熊本総合病院では地域医療連携室の MSW が 5 人おり、来年度増員が決定していますので、

更に先生方の期待に応えられるように頑張ります。 

・高度急性期病床の充実で、熊本市内へ搬送せずとも県南中心病院として活躍できる病院に

していただくことを期待しています。 

  →当院では ICU と病棟あわせて約 50 床を高度急性期で届け出ています。今後も特に高

度急性期医療の充実に力を入れながら、JCHO の使命である地域包括ケアにも協力し

ていきます。 

 

－以上－ 


